
瀬戸内タウンミーティング（国府地区） 

平成 22 年 11 月 17 日（水）19 時～21 時 

瀬戸内市保健福祉センターゆめトピア長船 

 

参加者：男性 13 人、女性 3人、計 16 人 

 
市民から出た意見と市長の回答 
・財政についての説明があったが、どのようにして無駄を省いていくのか。公

共工事で高い落札率のものがあると聞くが、公正取引委員会などへ報告し、

調査を依頼するような取り組みをすべきでは。 

（市長）高落札率のものがあることは認識しており、腹立たしく感じている。

高い落札率の場合の公取委への報告も行っている。また談合情報が寄せられ

たときには調査委員会を組織して調査にあたっている。今年度から調査委員

会に元検察官の方に入ってもらっているが、確かな証拠が出てこない。 
 
・大阪ガスのパイプライン埋設工事が行われていると聞くが、ルート等に対す

る市の指導はどのようにしているのか。通学路や災害に対する備えについて

不安。 

（市長）大阪ガスは、天然ガスを運ぶパイプラインをつくっており、ガスタン

クをつくるというわけではない、と聞いている。市にも説明に来たが、市役

所に何か許認可の権限があるわけではない。工事に際して安全第一で行うこ

と、地域の人に不安を与えないようにとお願いをしている。また不安なこと

があれば市にも伝えてほしい。 
 
・ある業者がかつて錦海塩田跡地に、新岡山港のような港湾や運動公園、住宅

地の造成といった計画を作っていた。市長の考えは。 
（市長）跡地の開発は、地元住民、農業関係者、漁業関係者が納得できるもの

であると同時に、国、県にも役割を担ってもらえるものでなくてはならない

と考えている。地元の方と一緒に考えていきたい。何かいいアイディアがあ

れば寄せてほしい。 
 

・図書館について、時期の見通しは。また、図書館で働く司書について、市民

の期待に応えられるよう十分な研修を積ませてほしい。 

（市長）今年度中に基本構想をつくり、来年度中に基本計画を立て、平成 24 年

度中に用地買収と建物の基本設計を行い、平成 25 年度には建設、というスケ

ジュールを考えている。また、箱モノをつくってから、中身をどうしよう、



と考えたのでは遅い。良い司書の確保については早めに取り組む。 
 
・いい図書館があれば人口が増える、といった話も聞く。 

（市長）定住化の要因として、いい病院、いい学校に加え、図書館というのも

ありうる。 
・千葉県浦安市の図書館では市議のコーナーをつくって市議が市民に向けて情

報発信をしている。また市議の調査機関としての機能を図書館が担っている。 

（市長）いいアイディアと思う。市立図書館に期待する機能として、地域の情

報が手に入る、知りたいことの基本を押さえた情報を提供してもらえる、ま

た知識の広がりを助けてくれるということがある。建設する場合には早いう

ちに優秀な司書を確保したい。 
 
・いこいの村の桜の管理ができていない。また周辺が汚い。観光地でもあるの

で、指定管理者に対する指導をしてほしい。 

（市長）指定管理の内容に「桜の管理」が入っているかどうか把握していない

ので確認する。もし入っていれば指導するが、入っていない場合はやり方を

考えたい。 
 
・美しい森も手入れがあまり行き届いていない。植樹を行うにしても野生動物

に食べられないようなものを植えるべき。どのような森にしたいのかが見え

ない。 

（市長）直営で行っているが、十分に手が回っていない状態。運営主体も含め、

問題意識を持って考えたい。 

 

（市長）国府地区に関連する話では、南北道が来年度完成に向けて工事を行っ

ている。いい悪い、様々な意見をいただいているが、活きた道にするのが私

の役目だと考えている。 

・開通前にウォーキング大会やジョギング、駅伝などのイベントを行い、開通

後にも陸上競技のイベントを行うことで愛着がわくようにしてはどうか。ま

た市民マラソン大会のコースにしてもよいのでは。 

（市長）愛される道にするための仕掛けづくりについても考えたい。イベント

を担ってくださる団体がいればお願いしたい。 

 

・国道 2号線に接続すれば新たな流れができるのでは。 

（市長）よく言われる。今の段階で伸ばすのは財政的に難しい。 


